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 第１回瑞浪市障害者計画等推進委員会会議録 

 

１ 開催日時：令和５年５月２５日（木） 

開会：午後１時３０分 閉会：午後３時００分 

２ 開催場所：瑞浪市保健センター ３階 大会議室 

３ 出席委員：隅田敏博、辻田美奈子、田中美穂、澤野公子、小川真知子、 

小倉喜久美、加藤健史、山田隆司、猿渡康裕、加藤智大、 

木村泰宏、加藤誠二、野々垣直美、大竹陽平（計１４名） 

〔名簿順・敬称略〕 

４ 欠席委員：江口 研 

５ 傍聴者数：２名 

６ 出席した事務局：瑞浪市民生部 

民生部長 正木英二、次長・子育て支援課長 藤木敏子、社

会福祉課長 和田光浩、社会福祉課長補佐兼障がい福祉係長 

西田寿恵、子育て支援長補佐兼子育て支援係長 有賀大輔、

社会福祉課障がい福祉係主事 近藤群 

７ 議事 

（１）会議の運営および傍聴（資料１－１）（資料１－２）（資料１－３） 

（２）瑞浪市の障がい者の現状について（資料２） 

（３）瑞浪市第５次障害者計画・第７期障害福祉計画・第３期障害児福祉計画

の策定について（資料３） 

（４）瑞浪市アンケート結果を踏まえた課題について（資料４） 

（５）第４次瑞浪市障害者計画の事業進捗評価【令和４年度実績】（資料５） 

（６）その他 

 

８ 会議要旨 

１開    会 

 

 

２ 委 嘱 状 交 付 

 

３市長あいさつ 

 

 

 

 

 

開会のあいさつ 

 

市長より委員に交付（名簿順） 

 

皆さんこんにちは。 

すいません日中の大変お忙しい時間帯で、何人か委員の方が

遅れて見えるようですが、皆様方にはただ今委嘱状をお受けい

ただきまして、誠にありがとうございました。 

大変大切な計画策定ですので、どうかご理解いただきまして、
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４出席委員数の報告 

 

 

障がい者の皆さんの本当に福祉の向上に繋がるようなすばらし

い計画を策定いただければありがたいかなというふうに期待さ

せていただいておりますので、よろしくお願いします。 

今回、審議していただきます計画ですが、計画期間が令和６

年度から令和１１年度までの第５次障害者計画と、計画期間が

令和６年度から令和８年度までの第７期障害福祉計画及び第３

期障害児福祉計画の策定をお願いするということになります。 

障害者計画は障害者基本法に基づきまして、国や県の障害者

計画を基本としまして、瑞浪市の障がい者の現状を踏まえまし

て、障害者施策の総合的な展開、推進を図っていこうと思って

いるところでございます。 

また、障害福祉計画と障害児福祉計画は、障害者総合支援法

などに基づき、市町村に策定が義務づけられているもので、今

後の障害福祉サービスの提供体制を計画的に確保するための具

体的な目標を定める計画となっておりますので、よろしくお願

いします。 

そして、策定にあたりましては、本市の障害者計画の理念で

あります、「障がいのある人をはじめ誰もが地域でともに生き、

ともに支え、ともに参画できる共生社会の実現」を目指してい

くために必要な計画でございますので、よろしくお願いします。 

計画策定にあたりましては、実施しましたアンケート調査、

団体ヒアリングの結果等利用者ニーズをしっかり把握して計

画、推進委員の皆様をはじめ、幅広い方々から、このご意見を

賜りながら、障がいのある方とそのご家族が地域で安心して生

活できるよう、基盤の整備を進めて参りたいと考えております

ので、どうかよろしくお願いいたします。 

皆様方には大変お忙しい中ではございますけれども、力添え

をお願いするわけでございますけども、よろしくお願いいたし

ます。ありがとうございました。 

 

委員数１５名に対し、本日の出席者数は、現在１４名。 

過半数の出席があり本委員会の成立を報告。 
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５委員自己紹介 

 

 

６会長・副会長の選出 

 

７ 会 長 挨 拶 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８議     事 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

委 員 

 

 

事 務 局 

 

議      長 

 

 

 

各自委員自己紹介（名簿順） 

事務局自己紹介 

 

会長：木村 泰宏委員  副会長：隅田敏博委員 

 

改めまして、陶技学園で相談員をしています木村と申します。

よろしくお願いします。 

重責ではありますが、皆様方のご意見等いただきながら、実

効性のある計画を作っていきたいと思いますので、よろしくお

願いします。 

福祉の内容もちょっと言葉とかいろいろ複雑になっておりま

すので、わからないことがあれば、その都度質問していただい

て、市民のための計画ですので、遠慮なくご質問ください。 

それではあいさつは以上とさせていただきます。 

 

（市長退席） 

 

【木村会長：議長として議事進行】 

(１)会議の運営および傍聴 

今回公開となっています。 

傍聴者の方はいらっしゃいますでしょうか。 

 

傍聴者：本日２名。傍聴席にご案内することへの確認。 

 

了承。 

 

(２)瑞浪市障がい者の現状について 

＊＊ 説明 ＊＊ 

 

今日は説明を聞いて、理解を深めていくというところになり

ます。会議後、もう一度ご自宅にこの資料を持って帰っていた

だいて、内容を見ていただくということでお願いします。 
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委 員 

 

 

 

事 務 局 

 

委 員 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

委     員 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

質問なし 

 

（３）瑞浪市第５次障害者計画・第７期障害福祉計画・第３期

障害児福祉計画の策定について  

＊＊ 説明 ＊＊ 

 

１４ページの計画素案の検討、パブリックコメントに興味が

ありますが、どんなかたちで市民の方の声をきいていくのか教

えてください。 

 

ホームページ、広報に掲載をさせていただきまして、こちら

の素案を掲載し、期限までに皆様に見ていただいて、ご意見の

有無については、報告をさせていただくという形になります。

よろしいでしょうか。 

通常、ホームページ、広報にご意見を募集いたします。担当

課、各コミュニティセンターにも素案を配布して、閲覧できる

ような形になっています。閲覧いただいて、意見を募集すると

いう形になっています。 

 

ほかに質問等はありますでしょうか。 

 

国の基本計画が第４次障害者計画と第５次基本計画で、ちょ

っと変わっていますが、それは国の事なのでわからないかもし

れませんけど、どうして付け加えられたり順番が変わっていた

りするかわかりますでしょうか。 

 

この国の方向性ですが、第４次から第５次に、項目としては

それほど大きな変更はありません。しかしながら、この計画の

背景として SDGs や、誰 1 人取り残さないといったような考え方

が基本にあるというようなところを、５次計画では改めて踏ま

えた上で基本計画を策定しているというふうに認識をしており

ます。 
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事 務 局 

 

委 員 

 

 

 

 

事 務 局 

 

委 員 

 

 

事 務 局 

 

 

委 員 

 

 

事 務 局 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

(４)瑞浪市アンケート結果を踏まえた課題について 

＊＊ 説明 ＊＊ 

 

この満足度の表ですが、簡単に言えば一番右の上の枠のとこ

ろにいっぱい集まることが一番いい形ということでよろしいで

しょうか。今後の事業も高くて、現在の満足度も高いというと

ころが増えてくると良いということですか。 

 

はい、その通りです。 

 

今回のアンケートですけれども、設問の内容については、前

回のアンケートと同じ内容を基本として作成されていますか。 

 

前回を基本に同じものと新たに今の時代に合わせた設問も入

れておりますので、すべて一緒ということではありません。 

 

例えば、ボランティアとか、地域福祉を考えるうえで、前回

との比較はおさえてありますか。 

 

地域福祉についての回答になりますか。 

地域福祉全般の福祉についても質問をしております。 

 

満足度のところで、全体的に障がい者の就労支援というとこ

ろが、満足度が低くて、重要度が高いというところになってい

ますが、具体的には何かっていうところが知りたいと思います。

例えば、就労でＡ型事業所が少ないとか、就職をしたいけど、

仕事がないとか、なかなか理解がなくて、定着が続かないとか、

引きこもっていてなかなか出れないとか、様々な理由があると

思いますが、具体的な意見はありますでしょうか。 

 

障がいのある人に対する就労支援として必要なことという質

問をした時に障がいのある人の理解といったところが、項目が

一番多かったと思いますが、障がいのある方に対しては、その
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議 長 

 

事 務 局 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

 

 

 

事 務 局 

 

委 員 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

委 員 

中で例えば、就労継続支援Ａ型Ｂ型事業所、就労移行支援など

の就労系、障害福祉サービスの拡充といったところが、障がい

者の中の 8.9％、約１割が、就労系サービスを拡充して欲しい

という意向が伺えたり、就労に関して必要だということは、こ

の結果のデータとして把握できておりますので、そういったと

ころを今回作成した資料というのは、すごく総括した内容にな

っています。細かくデータをとっておりますので、そういった

ところもすいません、ご提供をさせていただいて、今後に活用

していただくということでお願いしたいと思います。 

 

次回、もう少し細かいデータを出されるということですか。 

 

いえ、今回の総括した結果を出させていただき、次は団体ヒ

アリングの結果など別の議題を予定です。 

 

そういったことを参考にということですね。 

 

はい、そうです。 

 

（５）第４次瑞浪市障害者計画の事業進捗評価（令和４年度実

績） 

＊＊ 説明 ＊＊ 

 

第４次瑞浪市障害者計画等の概要版で、基本目標４の生活支

援体制の充実で基本施策②の障害福祉サービスの充実の内容の

中にレスパイトケアの充実とありますが、レスパイトケアの中

身を教えてほしいです。 

 

障がい者の家族の負担軽減の休息を図るために、短期入所で

あったり、日中一時の支援事業等の確保、利用の促進を努めて

いくという部分になります。 

 

多分日中一時支援と移動支援が入ってくると思いますが、こ
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事 務 局 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

ちらのサービス単価をちょっと教えてください。 

 

次回お話できるように、回答を持って参りますのでお願いい

たします。 

 

資料４の話になりますが、障害福祉サービスの充実というと

ころで、どのようなサービスがあるか知らないというところが

あります。いわゆる単価の話でいくと、１対１の支援ができな

い状態です。事業者としてもなかなか押しづらいので、こちら

の最後のページ見ると、日中一時支援事業というのがあって、

契約事業所数１１に対して４５人の実利用者数というところ

で、他のものに関して言っても、契約数は多いのですが、実利

用者数が結構少ないです。これだけ契約数がある中で利用者数

が少ないっていうのは多分その単価の問題があると思うので、

今後、ちょっと考えて欲しいと思います。 

 

ありがとうございます。 

もうちょっと単価が上がれば事業所も積極的に支援をやって

いくのではいかというご意見ですね。 

 

そうです、実情、最賃より低い数字、微々たるものかもしれ

ませんが、他市では一対一で１事業行うというサービスを行っ

ていこうという制度もあるところで、やっぱり専門性の高い職

員を配置しようとすると、時給で換算すると 1,000 円超えます。

その中で 910 円の最賃でやっても多分ままならない状況で、や

ればやるほど赤字の中で広げていくってことは難しいので、市

として考えられるところがあれば、考えて欲しいと思います。 

 

ニーズとしてはあるけど、提供する事業所側がちょっと厳し

い状況にあるというご意見ですよね。 

 

はい、そうです。 
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議 長 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

９閉     会 

 

ちょっと相談支援の充実の部分ですごく低い結果になって僕

の方もちょっと心が苦しいところがありますが、アンケート等

もまた皆さん持ち帰ってちょっと見ていただいて、今度の時に

ご意見等発言できるように勉強していただけるとありがたいと

思います。 

本日の議題は以上となりますが皆さん何かご意見等ありまし

たら。 

 

たくさん説明していただいたわけですが、これだけの量です。

帰ってもう一度目を通して、理解するところもあれば、ちょっ

と難しい部分もあると思います。次回に備えて、資料を参考に

し、おさらいをして、また質問等をしていただきたいと思いま

す。以上です。 

 

本日は大役でなかなか進行に不手際等もありましたが、一応

議題の方進めてもらうことができてちょっとほっとしておりま

す。 

特に医療ケアの短期入所や相談支援体制に関しても瑞浪市だ

けではなかなか解決できないので、市を跨いで協力しながらい

うところで我々もやっております。 

次回は、皆さんのご意見を聞かせていただきながら一緒にも

う少し実効性のあるものができるように努力していきたいと思

います。 

はい、それでは事務局の方にお返ししたいと思います。よろ

しくお願いします。 

 

事務連絡 

 

民生部長あいさつ 

 

 


